

RÉSUMÉ

Sous forme épistolaire, une femme raconte les transformations de la gestion de l'eau dans son territoire. Le lac du Causse est redevenu baignable grâce à une gouvernance citoyenne fondée sur une assemblée participative. L'utilisation des nouvelles technologies et le rôle clé de la loi de 2032 sont mis en avant. Ce témoignage intime illustre un progrès concret et paisible au service des habitants.

ENJEU Gouvernance et connaissance

LETTRE D'UNE FILLE À SA MÈRE

Normandie, le 13 juillet 2050

Bonjour maman,

J'espère que tu vas bien.

Nous avons bien reçu ta dernière carte. Je suis heureuse de voir que ton voyage s'est bien passé.

Aujourd'hui, nous sommes allés nous baigner avec les enfants au lac du causse. Tu te souviens, on y allait souvent quand j'étais petite ? Je ne suis pas sûr que tu reconnaîtrais l'endroit aujourd'hui. Beaucoup de choses ont changé. Les enfants se sont baignés et ce n'était pas le cas il y a 25 ans. La baignade n'était pas souvent autorisée. Aujourd'hui, l'eau est claire et un maître-nageur m'a expliqué que la baignade était ouverte tous les jours.

Je ne sais pas comment se déroule la politique de l'eau par chez toi, mais ici, ça a beaucoup changé. Maintenant, l'eau du territoire est gérée par un organisme unique à but non lucratif. Des citoyens volontaires participent à la gestion de l'eau et aux prises de décisions.

Après les lois de gestion territoriale votée en 2032 et une période de formation de cinq ans, une assemblée citoyenne a été créée. Son but était de planifier les actions et d'évaluer les résultats qui en ont découlé.

Les technologies modernes, dont l'IA, ont été utilisées afin de communiquer et diffuser, mais elles ont aussi joué un rôle important au niveau de la gestion des risques: anticipation des crues.

J'espère que nous aurons l'occasion prochainement de parler de ça, car cela te tient à cœur. Nous retournons nous baigner.

On t'embrasse !

